
	  

	  

La magnifique vitrine 
d’Auteuil 

 
par  Hubert Tassin – Président des P.P.	  	   

	  
e week-end du Grand Steeple a tenu ses 
promesses et a pu nous enthousiasmer en 

affichant toutes les facettes de la dramaturgie qui 
rendent les courses d’obstacle passionnantes, 
émouvantes, attachantes. Éprouvantes, aussi. En 
deux jours, nous avons vu d’authentiques 
champions, nous avons partagé la peine de 
l’entourage de chevaux accidentés, été émus par les 
larmes de joie de Benoit Gabeur, celles de tristesse 
d’Isabelle Gallorini ou des membres de la famille le 
Gentil, nous avons vécu le suspens de la 
compétition, parfois prolongé par une enquête ou 
une réclamation comme à l’issue de l’arrivée si 
disputée du Prix Ferdinand Dufaure. 
	  
Auteuil a offert un spectacle d'excellence et a atteint 
l’objectif que nous nous étions fixé, quand avec 
Hervé d’Armaillé, Jean d’Indy et quelques autres, 
nous avons milité pour que ce week-end existe. 
Nous voulions la plus belle des vitrines pour mettre 
en valeur ce que la France compte de mieux en 
obstacle au niveau européen, qu’il s’agisse de nos 
entraîneurs, de nos éleveurs, de nos jockeys et, bien 
sûr, de nos courses dans la spécialité. 

	  
L’Europe	   de	   l’obstacle	   s’est	   confrontée	   à	  
Auteuil	  
En demandant l'organisation d'un week-end pour 
l’obstacle un peu sur le modèle de celui de l’Arc de 
Triomphe, nous avons d’abord obtenu qu’il soit 
organisé autour du prix La Haye Jousselin. 
L'ambition était affichée par sa première 
dénomination de « Week-End International de 
l’Obstacle », mais son calendrier peu favorable à la 
venue des champions irlandais et anglais a réduit le 
champ des compétitions. 
 
Nul ne peut douter que ce week-end du mois de mai 
réponde à cet objectif : Les Mullins, Nicholls, 
Henderson ou Pipe viennent maintenant 
naturellement à Auteuil et c’est positif pour la 
qualité des courses. C'est aussi une bonne chose 
d'une façon générale pour l’obstacle français. 
 
Plusieurs points positifs sont à souligner. D’abord 
qu’Auteuil soit considéré comme un point de 
rencontre des champions européens. Le niveau de 
nos allocations y est évidemment pour beaucoup. 
La piste d’Auteuil, tant décriée par le passé, était en 
parfait état y compris dimanche malgré une météo 
aussi défavorable, et il convient d’en féliciter les 
équipes de l’hippodrome. C'est grâce à elles que 
l'organisation de dix-sept courses sur deux jours a 
été possible, démentant les pronostics des 
Cassandres hostiles à la nouveauté. 
 
Il faut aussi  souligner ici que les entraîneurs 
irlandais ou anglais viennent à Auteuil surtout avec 
des chevaux élevés en France. Un écosystème 
gagnant-gagnant pour le monde de l’obstacle 
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européen. Au fil des années, l’obstacle français aura 
su associer ce qu’il y a de meilleur en Europe.  
 
Le podium du Prix La Barka en est la meilleure 
illustration : l’incroyable démonstration d’Un de 
Sceaux a mis encore une fois en valeur l’élevage de 
Madame Choveau et de Pierre et Nelly de La 
Guillionière, les talents reconnus de Willy Mullins 
et de Ruby Walsh. Il souligne aussi à distance 
l'exceptionnelle qualité de Sprinter Sacré, qui l'avait 
largement dominé dans le Champion Chase, 
l'épreuve reine du steeple de Cheltenham. Quant au 
podium du Grand Steeple, il a permis de 
récompenser une grande propriétaire américaine 
mais si fidèle à la France, l’entraîneur tête de liste 
Guillaume Macaire et James Reveley, un talentueux 
jockey français au passeport…britannique. 
 
A la lumière des partants comme des  résultats de 
ces deux belles journées, Auteuil était vraiment, le 
week-end dernier, le centre du monde. 
	  
Un	  atout	  essentiel	  pour	  l’élevage	  français	  
L’évolution internationale de la discipline de 
l’obstacle sert sans conteste notre élevage national. 
Ses chevaux sont très bien mis en valeur. Tant 
mieux pour nos éleveurs, même si cela a une 
influence négative à court terme sur le nombre de 
partants dont la filière a besoin pour avoir des lots 
plus fournis et plus favorables pour le chiffre 
d’affaires du PMU. Les « FR » brillent donc 
Auteuil à Cheltenham, à Punchestown, à 
Liverpool… Nous ne nous en plaindrons pas ! 
 
Il nous faut maintenant réfléchir à la meilleure 
manière de capitaliser, de mieux valoriser nos 
atouts. Certains voudraient que l’obstacle soit 
moins bien loti dans nos circuits financiers. Quelle 
hérésie alors que nous avons là justement un pôle 

de développement de l’élevage français, ancré dans 
nos territoires, avec des souches solides et un 
étalonnage reconnu. 
 
Nous avons des atouts à faire valoir : notre élevage 
de pur-sang et d’AQPS, une jumenterie permettant 
l'émergence d'étalons champions, mais aussi nos 
centres d’entraînement, nos entraîneurs de grand 
talent et des cavaliers expérimentés. Nous pouvons 
nous appuyer sur un niveau d’allocations 
extrêmement attractif (60 % supérieur à celui du 
Royaume Uni) et un mode de répartition qui ne doit 
pas se concentrer sur quelques grands meeting et 
profiter de l'exceptionnelle qualité de la diversité de 
nos hippodromes... Mais il nous manque 
probablement une démarche marketing pour mieux 
le faire savoir chez nous comme hors de nos 
frontières. Lorsqu’un Français gagne une bonne 
course à Auteuil, les Anglais ne sont jamais bien 
loin pour l’inciter à venir courir de l’autre côté de la 
Manche. A nous d’être plus présent sur la scène 
internationale, soit à travers France Galop, soit à 
travers le FRBC afin de convaincre les anglais, les 
irlandais d’investir en France, de placer encore plus 
leur confiance dans nos entraîneurs, dans notre 
système. C'est la qualité internationale qui ne peut 
être contestée qui doit aussi porter la popularité des 
courses d'obstacle dans le grand public. 
 
Le week-end du Grand Steeple a montré la vitalité 
d'une filière championne du monde en affichant une 
vitrine magnifique. Il faut maintenant capitaliser. 
	  
	  
	  
	  
	  
	  
Si	  vous	  ne	  recevez	  pas	  ce	  bulletin	  hebdomadaire	  par	  mail,	  il	  
suffit	   de	   vous	   inscrire	   en	   nous	   adressant	   un	   courriel	   à	  
associationpp@yahoo.fr	  


